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本报讯（河北日报记者四建磊）
9月10日至12日，省委书记、省人大

常委会主任倪岳峰率河北省党政代表

团到新疆学习考察，深入贯彻习近平

总书记在听取新疆维吾尔自治区党委

和政府、新疆生产建设兵团工作汇报

时的重要讲话精神，完整准确全面贯

彻新时代党的治疆方略，扎实推动对

口援疆和冀新合作迈上新台阶。新疆

维吾尔自治区党委书记、新疆生产建

设兵团党委第一书记、第一政委马兴

瑞，自治区党委副书记、自治区主席艾

尔肯·吐尼亚孜，自治区人大常委会主

任祖木热提·吾布力，自治区党委副书

记、兵团政委李邑飞等参加有关活动。

在新疆期间，河北省党政代表团先

后到尉犁县达西村爱国主义教育基地、

尉犁县古勒巴格村、尉犁县食用菌示范

园、库尔勒市第二十三中学、新疆邢美

矿业有限公司、库尔勒上库高新技术产

业开发区石油石化园、铁门关职业技术

学院、铁门关市人民医院、库尔勒市孔

雀河生态公园等，详细了解新疆经济社

会发展和我省对口援疆情况，深入谋划

下一阶段冀新合作重点工作。

9月11日上午，河北省·新疆维吾

尔自治区及新疆生产建设兵团对口支

援工作座谈会在库尔勒召开。马兴瑞

说，习近平总书记时隔一年再次亲临

新疆并发表重要讲话，为我们完整准

确全面贯彻新时代党的治疆方略、更

好建设美丽新疆提供了科学指南，也

为深化对口援疆工作注入了新的强大

动力。河北始终把对口援疆摆在重要

位置，坚持“输血”“造血”并行、财力智

力并重、硬件软件并进，为新疆改革发

展稳定作出了重要贡献，我代表自治

区党委、政府、兵团和全区各族干部群

众表示衷心感谢。当前，冀新两地正

聚焦总书记赋予的战略定位，牢记嘱

托、感恩奋进，燕赵大地经济强省、美

丽河北建设不断迈出坚实步伐，天山

南北高质量发展势头强劲、美丽新疆

建设扎实推进，两地深化交流合作面

临新机遇。希望双方以深化对口援疆

为抓手，携手服务国家战略，深化京津

冀协同发展、雄安新区高标准高质量

建设和丝绸之路经济带核心区建设交

流对接。携手推进产业发展，推动能

源资源、产业技术等优势深度结合，在

拓平台、育产业、建园区、落项目上取

得新成效。携手巩固民族团结，深入

开展文化润疆精品工程，把中华民族

共同体意识根植各族群众心灵深处。

新疆将扛牢主体责任，积极完善合作

机制，推进重点项目落地，推动冀新合

作发展开创新局面。

倪岳峰说，新疆工作在党和国家

工作全局中具有特殊重要的地位，事

关强国建设、民族复兴大局。在以习

近平同志为核心的党中央坚强领导

下，自治区党委、政府、兵团和全区各

族干部群众牢牢扭住新疆工作总目

标，扎实推进事关长治久安的根本性、

基础性、长远性工作，经济社会发展和

民生改善取得显著成效，创造的经验

做法值得河北认真学习借鉴。河北各

地各部门要深入学习贯彻习近平总书

记重要指示精神和党中央决策部署，

把对口援疆作为坚定拥护“两个确

立”、坚决做到“两个维护”的实际行

动，持续强化政治自觉、思想自觉、行

动自觉，紧密对接巴州、兵团第二师实

际需求，深入实施民生援疆、产业援

疆、人才援疆和文化润疆，扎实推动对

口援疆工作迈上新台阶。要抓住用好

京津冀协同发展、雄安新区建设发展、

“一带一路”核心区建设等重大机遇，

进一步完善两地合作机制，不断深化

经贸合作、文旅合作、生态合作，携手

推动高质量发展，共同为全面建设社

会主义现代化国家作出积极贡献。

座谈会上，两省区和兵团领导分

别介绍了经济社会发展和对口支援工

作情况。会后举行了签约和援助资金

交接仪式。

9月12日，倪岳峰与我省援疆干

部人才代表进行座谈交流，认真听取

大家发言，希望大家持之以恒强化政

治担当，锲而不舍抓好自身建设，把对

口援疆各项工作做深做细做实。各级

各有关部门要及时了解援疆干部人才

的实际需求，做好服务保障工作，切实

解决大家的后顾之忧，不断提升对口

援疆工作质量和水平。

自治区和兵团领导陈伟俊、哈丹·

卡宾、木合亚提·加尔木哈买提、杨勇、

张文胜，省领导张超超、柯俊、武卫东、

严鹏程、张成中、吴晓华、康彦民参加

有关活动。

河北省党政代表团到新疆学习考察

马兴瑞倪岳峰艾尔肯·吐尼亚孜祖木热提·吾布力李邑飞等参加有关活动

完整准确全面贯彻新时代党的治疆方略
扎实推动对口援疆和冀新合作迈上新台阶

新华社北京 9月 12日电 中共中央

总书记、国家主席、中央军委主席习近平9

月11日给红其拉甫海关全体关员回信，对

海关系统干部职工更好履行职责使命提出

殷切期望。

习近平在回信中说，你们克服高寒缺

氧等困难，扎根雪域边疆的国门一线，忠于

职守，默默奉献，创造了不平凡的业绩，展

现了新时代海关人奋发有为的精神风貌。

今年是海关关衔制度实行20周年，借此机

会向海关系统全体同志致以诚挚的问候！

习近平强调，海关担负着守国门、促

发展的职责使命，做好海关工作意义重

大。希望同志们胸怀“国之大者”，弘扬海

关队伍的优良作风，提高监管效能和服务

水平，筑牢国门安全屏障，助推高质量发

展、高水平开放，当好让党放心、让人民满

意的国门卫士，为强国建设、民族复兴积

极贡献力量。

红其拉甫海关地处被称为“生命禁区”

的帕米尔高原，所在口岸是我国与巴基斯坦

唯一陆路进出境通道。2005年，红其拉甫

海关被国务院授予“艰苦奋斗模范海关”荣

誉称号，今年被评为全国海关系统先进集

体。在海关关衔制度实行20周年之际，红

其拉甫海关全体关员给习近平总书记写信，

汇报接续守卫国门、服务发展的情况，表达

为推进中国式现代化贡献力量的决心。

习近平给红其拉甫海关全体关员回信强调

弘 扬 海 关 队 伍 优 良 作 风
当好让党放心让人民满意的国门卫士
红其拉甫海关的同志们：

你们好！来信收悉。你们

克服高寒缺氧等困难，扎根雪

域边疆的国门一线，忠于职守，

默默奉献，创造了不平凡的业

绩，展现了新时代海关人奋发

有为的精神风貌。今年是海关

关衔制度实行 20 周年，借此机

会向海关系统全体同志致以诚

挚的问候！

海关担负着守国门、促发

展的职责使命，做好海关工作

意义重大。希望同志们胸怀

“国之大者”，弘扬海关队伍的

优良作风，提高监管效能和服

务水平，筑牢国门安全屏障，助

推高质量发展、高水平开放，当

好让党放心、让人民满意的国

门卫士，为强国建设、民族复兴

积极贡献力量。

习近平
2023年9月11日

（新华社北京9月12日电）

新华社石家庄9月12日电（记者刘桃熊）记者从中国人民银行雄

安新区分行了解到，河北省首笔“碳中和挂钩”贷款近日在雄安新区

落地。该笔贷款由交通银行河北雄安分行为华能（雄安）城市综合能

源服务有限公司项目发放。

据介绍，“碳中和挂钩”贷款是指将借款人的贷款利率与二氧化

碳中和量等关键绩效指标挂钩，贷款存续期内持续关注绩效目标实

现情况，激发企业碳中和动力，促进经济与社会效益相融合。

“中国华能作为首批总部疏解到雄安新区的央企之一，积极投身

新区产业发展，主动参与新区绿色智慧城市建设，提供绿色能源电力

保障。交通银行同样作为雄安新区绿色发展的参与者和实践者，以

创新产品和服务满足客户各类多元化绿色融资需求，助力‘双碳’目

标实现。”交通银行河北雄安分行相关负责人说。

中国人民银行雄安新区分行相关负责人介绍，雄安新区大力发

展绿色金融，通过一系列投融资工具，包括绿色信贷、绿色债券、绿色

基金等，引导和撬动金融资源向节能降耗项目、绿色转型项目、碳捕

集与碳封存等低碳技术创新项目倾斜，有力支撑了绿色雄安建设。

首笔“碳中和挂钩”贷款落地雄安新区，体现了雄安作为绿色发展城

市典范，引领全省绿色低碳转型的示范作用。

据悉，中国人民银行雄安新区分行联合新区有关部门制定印发了

《金融支持雄安新区绿色低碳高质量发展的指导意见》，提出积极构建

新区绿色金融政策体系、组织体系和产品体系等顶层设计框架，引导新

区各金融机构以金融活水浇灌新区绿色发展。截至今年6月末，新区

绿色贷款余额773亿元，同比增长232％，较年初增加191亿元。

河北首笔“碳中和挂钩”
贷款落地雄安新区

列车一进入广袤的东北大地，映入眼帘的便是

连绵不绝的田畴沃野，黄绿交织、生机勃勃。好一

片富饶的土地！

这片沃土，有辉煌的荣光。数不清的钢铁、煤

炭、石油、粮食、木材，从白山黑水间源源不断输往

全国；

这片沃土，也一度经历逆水行舟的艰辛。产业

转型缓慢、要素成本偏高、市场活力不足……

习近平总书记这次到黑龙江考察，有一项重要

任务，就是开一次部署新时代推动东北全面振兴的

座谈会。

“今年是东北振兴战略实施20周年。在这个

重要节点，召开新时代推动东北全面振兴座谈会，

总结成绩、分析形势，明确新时代新征程推动东北

全面振兴的思路和举措，非常必要。”习近平总书记

在会上开门见山。

参加这个会的有东北三省及内蒙古自治区负

责同志，也有中央和国家机关有关部门、有关企业

负责同志。上一次开关于东北振兴的座谈会是5

年前。不同的是，这一次名称加入了“全面”二字，

东北全面振兴，大手笔、大气魄，一定有大举措、大

成效。

党的十八大以来，习近平总书记先后10次来

到东北三省及内蒙古考察调研，为东北振兴把脉定

向。真可谓知之深，爱之切，谋之及时。

不谋全局者，不足以谋一域。任何一个地方要

实现高质量发展，首先要明确自身在国家战略全局

中的定位。

2018年那次座谈会，总书记为东北标定了发

展方位：东北地区是我国重要的工业和农业基地，

维护国家国防安全、粮食安全、生态安全、能源安

全、产业安全的战略地位十分重要，关乎国家发展

大局。

五大安全，字字千钧。这次考察过程中，总书

记再次强调，“牢牢把握东北在维护国家‘五大安

全’中的重要使命”。

考察第一站，来到祖国最北端，有“神州北

极”之称的大兴安岭地区漠河市。

为什么来漠河？

总书记是这么说的：“我们国家具有标志性意

义的地方，我都要走一走、看一看。前几年去了抚

远，那是我们国家‘鸡冠’上的一角，这里是‘鸡冠’

的另一角。今天到最北的地方来看一看，了却了一

个心愿。”

秋日的漠河，色彩斑斓，层林尽染。总书记沿

着木栈道走进漠河林场森林深处，不时赞叹这里良

好的生态。有一百多年树龄的樟子松、落叶松高耸

入云，林下灌木丛中生长着蓝莓、蔓越莓、杜鹃。

“地上地下都是宝。”总书记感叹。

栈道一侧，摆放着向总书记展示的大兴安岭

“山珍”：黑木耳、山核桃、猴头菇、偃松塔、姬松茸、

毛尖蘑、北五味子、黄芪……当地负责同志介绍，林场职工在养护森

林的同时大力发展林下经济，年人均收入能有5万多元。

“大兴安岭是国家的宝贵财富，要继续保护好。在保护的前提下

让老百姓通过发展林下经济增加收入，提高生活水平。”总书记提出

了明确要求。

大兴安岭所承载的生态安全屏障，让总书记念兹在兹。

总书记回忆起了30多年前大兴安岭地区发生的那起特大森林火

灾，仍是十分痛心。“咱们国家原来森林覆盖率低、底子薄，这些年拼

命种树，人工造林世界第一，但禁不住火灾。一定要吸取教训，未

‘火’绸缪，把防的工作做在前面。否则，几十年、几百年、上千年之功

都将毁于一旦。”

对于东北发展过程中面临的挑战，总书记有过精辟论述：有矛盾

有风险本身并不可怕，关键要有化解矛盾和排除风险的决心和办法，

不能在困难和挑战面前束手无策、无所作为。

此次座谈会上，总书记提到两个关键词。

其一，大局观。总书记列举了几个数据：东北粮食产量占全国四

分之一，商品粮占全国三分之一，调出量占全国40％。当好国家粮食

稳产保供“压舱石”，无疑是东北的首要担当。 （下转第二版）
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“数据显示药物的吸收率达90%

以上，具有较强的稳定性。”石家庄四

药研发中心创新部副部长李磊负责创

新药制剂开发工作，药物研发取得新

进展，让他对创新研发信心倍增。

就在这款治疗肝纤维化一类新药

的研发过程中，李磊所在的研发团队

碰到了“卡脖子”难题——药物难溶性

问题。药物前期体外研究显示药效较

好，但由于难溶性导致体内吸收非常

差，这让项目进展陷入了困境。

“为了攻克这一难题，我们尝试了

多种制剂新技术。”李磊说，“最终，确

定采用行业前沿的纳米制剂技术，并

购置了高端制剂设备，从而解决了系

列药物难溶性等‘卡脖子’问题，药物

吸收效果明显改善，同时解决了稳定

性问题。”研发团队自主在较短时间内

完成了药学研发，目前已完成与药监

部门沟通交流，即将申报临床，一旦成

功上市将填补国内领域空白。

目前，石家庄四药在研项目近200

个，其中治疗肝纤维化、肺动脉高压的

一类新药获批临床或申报临床试验。

今年以来，共取得国内首家且独家获

批的己酮可可碱缓释片、司替戊醇干

混悬剂在内的41个新产品批件，获批

数量超过去年全年，创新成果进入集

中“收获期”，特色仿制药研发效率和

数量在全国医药企业中名列前茅。

创新赋能知识产权成果运用和转

化，现在石家庄四药累计申请专利

420项，被评为国家知识产权优势企

业、工业企业知识产权运用试点企

业。去年至今获批的78项新产品全

部落地，产业化率达100%，为企业高

质量发展带来新动力。

如今，石家庄四药80%效益由新

产品或换代产品创造。创新，有力赋

能产品结构、层次持续优化和提升，产

品销往全球90个国家和地区，推动企

业产业链迈向价值链中高端。

石家庄不断优化产业发展生态，加

大资金支持，高标准建设总规划面积达

2.8万亩的石家庄市国际生物医药园。

目前，石家庄市国际生物医药园拥有生

物医药企业200多家，创新好药越来越

多。河北支持石家庄加快构建生物医药

创新发展高地，一大批优质生物医药企

业、项目落地生根，石家庄生物医药产业

在高质量发展道路上步伐越来越快。

石家庄四药：创新赋能推动产业链迈向价值链中高端
□记者 马静 康义涵

李磊李磊（（右右））和研发人员交流项目进展情况和研发人员交流项目进展情况。。 记者记者 马静马静 摄摄


